



Antrag

der Abgeordneten **Margarete Bause, Ludwig Hartmann, Jürgen Mistol, Martin Stümpfig, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Katharina Schulze, Gisela Sengl, Dr. Sepp Dürr, Verena Osgyan BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

Maßnahmen zur Gebäudebegrünung bei staatlichen Bauämtern

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Ausschuss für Kommunale Fragen, Innere Sicherheit und Sport schriftlich zu berichten, inwiefern bei Neubau- und Sanierungsmaßnahmen der staatlichen Bauämter Maßnahmen zur Gebäudebegrünung, insbesondere Dach- und Fassadenbegrünung, Entsiegelung von Vor- und Parkplätzen, Baumpflanzungen und Verbesserungen für Gebäudebrüter, ergriffen werden.

Begründung:

Gebäudebegrünung ist ein Bestandteil moderner Stadtplanung und nachhaltigen Bauens. Jedoch bei weitem nicht in dem Maße und dem Stellenwert, der ihm zuzuordnen wäre. Die vielfältigen Möglichkeiten der Gebäudebegrünung werden nur ansatzweise ausgeschöpft, obwohl damit eine Vielzahl positiver Effekte einhergeht. Allgemein sind die Effekte der Regenwasserrückhaltung der Schutz der Gebäudehülle, Kühlung und Luftbefeuchtung, Dämmung, CO₂-Einsparung, Förderung der Biodiversität, Feinstaubfilterung, Lärmschutz, Biodiversität, Verschattung sowie die Sauerstoffproduktion. Gerade öffentliche Bauten stehen in herausragender Weise im Blickfeld der Öffentlichkeit. Der Staatlichen Hochbauverwaltung kommt in diesem Zusammenhang eine besondere Verantwortung und Vorbildfunktion zu.